

E
Editorial

Alerta por señales de corrupción

Estudio de la USS indica un 100% de casos investigados en la región entre 2022 y 2023

Un alza de 100% experimentaron los casos de corrupción investigados en la región de Los Ríos entre 2022 y 2023. La cifra corresponde a antecedentes del Ministerio Público, recogidos en el informe del Centro de Estudios de Seguridad y Crimen Organizado (Cescro) de la Universidad San Sebastián, publicado por Diario Austral hace pocos días y en el cual también se muestra un alza de 24% en delitos vinculados al crimen organizado. Mucho, si se considera que el promedio nacional de alza fue de 8.4%.

Los antecedentes son preocupantes, porque hablan de una horadación social continua y peligrosa, que va dañando a las instituciones con temas tan simples como no cumplir un trámite, flexibilizar requisitos, otorgar permisos sin control, entre muchas prácticas; hasta recibir dinero de coimas. Los casos de viajes en días de licencias médicas, también son parte del mismo síntoma; no en lo delictivo de este análisis, pero sí en el daño moral que genera una práctica ilegítima.

De acuerdo a la mirada de la dra. Pía Greene, directora de Cescro, hay señales de este socavamiento de la estabilidad cívica en muchas aristas, pero en particular llama la atención sobre lo que ocurre dentro de las cárceles, donde se articulan acciones de crimen organizado que se proyectan hacia el resto de la sociedad. En entrevista con www.soyvaldivia.cl, la especialista llamó a poner atención a estas situaciones y tomar decisiones como segregar efectivamente a la población penal por grados de peligrosidad, o buscar alternativas de cumplimiento que no sean el encierro.

En esa misma línea es necesario recordar que Gendarmería ya advirtió hace varios años la formación de bandas y pequeñas "mafias" que realizan desde tráfico de drogas hasta extorsión y violencia en el interior de los recintos penales, que luego se proyecta al exterior. Pero poco o nada se ha hecho para frenar esa realidad. Al contrario, cárceles como la de Valdivia reciben cada vez más cantidad de personas llegadas de otras regiones y con un compromiso delictual alto.

Para la directora de Cescro es necesario activar alertas en esta y otras áreas de la sociedad, reconociendo que el crimen organizado y la corrupción han ido creciendo lentamente, pero de manera exponencial en el país. Darse cuenta es el primer paso para un cambio. Y las cifras ayudan a mirar la realidad.